
À l’attention des fidèles du diocèse d’Arras

Chers amis, chers frères et sœurs,

Comme vous, je suis dans la sidération des événements qui ont eu lieu ce vendredi matin au lycée Gambetta
d’Arras.

Au cours des messes de ce dimanche, nous prierons pour l’enseignant assassiné et sa famille, pour les autres
victimes et leurs proches, pour la communauté éducative du lycée Gambetta, ainsi que pour l’ensemble des
élèves et leurs familles. Nous prierons pour tous les enseignants et pour ce monde si abimé. Nous prierons
aussi pour tous ceux qui cèdent à la violence.

Après ce qui s’est passé cette semaine en Terre Sainte, ces événements nous secouent. Je crois qu’ils nous
convoquent.

Nous sommes d’abord convoqués à la prière. Elle est un service que nous rendons au monde. Mais
n’oublions jamais : prier, pour un chrétien, c’est accepter de prendre un risque. La prière est transformante,
elle nous humanise. Prier pour la paix c’est résolument demander à l’Esprit Saint de faire de nous des
artisans de paix, là où nous sommes, dans toutes les circonstances de notre vie.

Nous sommes également convoqués, avec tous les hommes et les femmes de bonne volonté, à nous engager
pour la paix. Prisonniers de la peur, terrifiés par la violence, certains peuvent être tentés par la haine. Cela
n’est jamais une réponse. Répondre à la haine par la haine et à la violence par la violence, c’est multiplier la
haine et la violence. Recherchons la justice et la vérité, conditions indispensables à la paix, engageons-nous
nous-mêmes en ce sens. Mais ne nous laissons pas piéger par l’esprit de vengeance.

Je voudrais dire ici ma profonde reconnaissance et mon soutien à tous les enseignants. Il nous faut
promouvoir résolument la mission éducative. Elle est décisive pour la croissance des enfants et des jeunes et
pour l’avenir de notre société. Elle est en première ligne du combat pour la justice et la paix. Je demande au
Seigneur que des jeunes de nos communautés osent s’engager dans de telles missions.
 
Enfin, parce que « Christ est notre paix », lui qui « a détruit le mur de la haine » (Ep 2,14), ces événements
nous appellent de manière renouvelée sur les chemins de l’annonce de l’Évangile. La désespérance et le repli
sur soi semblent progresser dans notre société, et la paix peut paraître un objectif inatteignable. Disciples
du Christ, nous sommes envoyés pour vivre et annoncer l’Évangile de la paix (Ep 6,15).  Il s’agit de nous
laisser bousculer, pour rendre au monde le service que Dieu nous demande de lui rendre.

En profonde communion avec vous tous dans le Christ, notre Espérance, je vous dis ma prière et compte
sur la vôtre.

Arras, le 13 octobre 2023

+ Olivier Leborgne,
Évêque d’Arras.


